

Rémi, enseignant, promotion 2002

1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et professionnel actuel (pour certains !!) depuis que vous avez quitté le lycée ?

- 1999-2002 - Bac S SI au lycée SARDA GARRIGA
- 2002-2004 - BTS construction navale à Saint Nazaire lycée Aristide Briand
- <http://www.abriand.org/formations/STS-CN.aspx>
- 2004-2005 - Licence Technologie Mécanique à l'Université de La Réunion
- sept. 2005-fév. 2006 - CDD (6mois) technicien en bureau d'études société PHPS (maintenant RUNTEK à Sainte Suzanne) avec l'ingénieur Philippe PINTEAU.
- 2006-2007 - préparation concours PLP génie mécanique construction
- 2007-2008 - enseignant stagiaire au lycée Jean Perrin (Saint André) PLP génie mécanique construction
- 2008-aujourd'hui - enseignant titulaire au lycée Jules Verne (Cergy) PLP génie mécanique construction >> *(j'aurai préféré rester à La Réunion mais j'ai été obligé de muter en métropole et le choix a été restreint (Créteil ou Versailles))*

2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans cette filière ?

Vu mon cursus, vous comprenez que je n'ai pas tracé une ligne droite pour être là où je suis aujourd'hui !! Oui j'ai certains regrets à chaque étape de mon cursus mais j'ai appris de mes erreurs !

Tout d'abord, si j'avais "bossé" un peu plus au lycée, mon parcours aurait été sûrement différent ! J'ai aussi beaucoup regrets (ou de rancœurs !!) vis à vis des conseillers d'orientation (inexistants ou incompetents en 2001, je précise !!) car j'ai trouvé mon BTS en regardant le magazine de l'Onisep mais ne sachant pas du tout le contenu du BTS !!

Ensuite, en Licence, j'ai trouvé les cours trop théoriques et pour certains inutiles (*c'est pourquoi j'ai décidé de "stopper" mes études*).

Quand je travaillais en tant que technicien en bureau d'études, j'étais l'unique employé et surtout n'avais aucun repères donc je n'étais pas très productif !! Et je me suis surtout rendu compte que mes formations (BTS + Licence) n'étaient pas suffisantes pour réellement travailler sereinement. Très dur de faire son expérience seul avec un ingénieur tjrs en déplacement !! Mais bon, bonne expérience quand même. A suivi 6 mois de chômage où je ne trouvais aucun travail (sur l'île) qui correspondait à mon profil et études.

J'ai donc décidé de reprendre le chemin de l'école en retrouvant mes anciens copains de Licence pour préparer le concours PLP génie mécanique construction (*concours fermé depuis 2009*).

Et donc, je suis actuellement professeur de construction génie mécanique en lycée professionnel pour des bacs pro EDPI (études et définitions de produits industriels), MEI (maintenance des équipements industriels, TU (technicien d'usinage) et cap CIP (conducteur d'installations de production).

Le seul conseil que je peux vous donner: construire un projet solide dès la classe de première !! Et ne pas hésiter à demander conseils auprès de tout le monde, même de faire des mini stages dans le domaine que vous voulez aller afin de vous faire une vraie idée de ce que c'est !!

3. Pour ceux qui ont quitté l'île de la Réunion après le bac (ou un peu après !!) pour leur poursuite d'études, pourriez-vous expliquer comment cela s'est passé (votre intégration, votre indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l'école). Cela a-t-il été facile ou difficile ?

Juste après le bac, avec juste un sac à dos rempli de quelques vêtements, direction Saint Nazaire pour le BTS Construction Navale. J'emménage seul dans une chambre du CROUS (9 m²) avec cuisine et toilettes communes. Pas évident à gérer !! Mais on apprend très vite à se débrouiller (courses, transports, ...) Le BTS est d'un très bon niveau (*30 places pour 750 demandes !!*) On étudie l'hydrodynamique, la mécanique des flux, ... des choses qu'on voit normalement en bac+3 !! Donc faut "bosser" les maths pour fabriquer aussi bien des paquebots, navires de guerre et voiliers en carbone !! Donc difficile mais pas de secrets, la réussite de diplôme passe par un travail régulier et quelques nuits blanches pour rendre les projets et devoirs !!

4. **Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent penser à leur orientation post-bac ?**

- Construire un projet solide le plus tôt possible pour être motivé !!
- Beaucoup se renseigner et ne pas se contenter des documents de l'Onisep ou d'un conseiller d'orientation !! (oui j'ai une dent contre eux !!)
- Ne pas hésiter à faire des mini stages pour vraiment découvrir les métiers !!
- il n'y a pas un cursus pour un métier, au contraire !! j'ai 3 collègues enseignants en génie mécanique construction et on a tous les 4 des parcours très différents !!
- Se donner les moyens de réussir (sérieux, motivé, ...), travailler toutes les matières, même la LV2 !! l'anglais c'est indispensable !!
- Faire du sport (ou une activité culturelle : musique, dessin, ...). Non, je ne plaisante pas !! Très important pour s'aérer le cerveau après 8h de SI !!
- Ecouter les profs (*non pas parce que je suis moi-même prof*) car ils sont souvent de très bon conseils (surtout ceux que vous avez actuellement en SI !!)
- Travailler pour soi et non pas en fonction du niveau des autres !!
- ... Ne pas avoir peur de quitter La Réunion pour vos études (en métropole, en Belgique ou même ailleurs).
- Se poser les bonnes questions sur ce que vous voulez faire et ne pas faire plus tard !! Pour info, au lycée, je m'étais dit que je ne serais jamais prof, lol
- Construisez votre parcours en fonction de vos capacités !! ne vous sous estimez pas car si vous êtes motivé, vous réussirez !!